

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

SÍNTESIS INFORMATIVA MARTES, 15 DE JULIO DE 2025



TRIBUNAL DE JUSTICIA ELECTORAL
DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA

Síntesis informativa

"2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso"

DESDE OCTUBRE DE 2023

ISRAEL HA MATADO 231 PERIODISTAS EN GAZA

El Ejército israelí mató a dos periodistas en la Franja de Gaza, incluidos los tres hijos y la mujer de uno de ellos, informaron fuentes locales, lo que aumentó a más de 230 los trabajadores de los medios asesinados desde el inicio de la ofensiva en octubre de 2023. [Mundo](#)



TABASCO Y VERACRUZ TENDRÁN 16 INM DESTINARÁ 465 MDP PARA LA INSTALACIÓN DE ALBERGUES

De acuerdo con la información consultada por El Sol de México, el servicio solicitado por el Instituto requiere un mínimo de 12 albergues y 64 puntos de rescate humanitario y un máximo de 28 albergues y 160 puntos, para ser instalados en cualquiera de los 140 espacios designados. [Nacional](#)

www.lavozdelafrontera.com.mx



LA VOZ[®]

DE LA FRONTERA

MEXICALI, BAJA CALIFORNIA | MARTES 15 DE JULIO DE 2023 | AÑO LXI | NO. 21914 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

\$12.00

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL

APLICAN ENCUESTA

Reportan empresas daño por apagones

Los afectados señalan 12 millones pesos en daños de equipo que dejó de funcionar por los cortes de energía eléctrica. [Pág. 6](#)



ARCHIVO DE LA FRONTERA

CONFÍAN EN ACUERDO

Imponen arancel a tomates mexicanos

El Departamento de Comercio de Estados Unidos impuso un arancel de 17 por ciento a la importación de tomates rojos mexicanos a partir de ayer, luego de que dio por terminado el acuerdo de 2009. [Politicas](#)

LA META SON CINCO MIL

Van instalados 470 paneles solares en BC

De mayo a la fecha se han instalado en viviendas de Mexicali y San Felipe del programa Techos Solares para el Bienestar. [Pág. 8](#)

CONFIRMAN AUTORIDADES

Revalidan 58 mil placas de vehículos

Más del 45% de los trámites se realizaron en Mexicali, donde al último corte se contabilizaron 26 mil 546 reemplazamientos. [Pág. 7](#)



En sesión de cabildo, Chan Baltazar, tomó protesta por segunda ocasión como titular de la DSPM.

AL FRENTE DE LA DSPM

Renuncia Leyzaola; renombran a Chan

VICENTE GUERRA

Con 11 votos a favor, 3 en contra y ninguna abstención el cabildo aprobó la propuesta

Empezar a trabajar hacia dentro de la corporación de seguridad pública es prioritario, expresó Luis Felipe Chan Baltazar, después de asumir por segunda ocasión, la titularidad en la Dirección de Seguridad Pública Municipal (DSPM) de Mexicali.

Lo anterior, después de que se anunció la renuncia de Julián Leyzaola Pérez, como titular de la DSPM, quien solicitó la separación del cargo en punto de las 7:00 horas durante la mañana del lunes, a casi 4 meses de estar al frente de la policía.

para ver cuáles son los cambios necesarios.

"El programa de sectorización viene en el Plan Municipal de Desarrollo por lo cual se va a revisar cómo está funcionando en la zona poniente que es donde inició y valorar si se necesita hacer un cambio", comentó Chan.

Detalló que el hecho de que regresen como titular de la DSPM después de haberle pedido el cargo, no le preocupa. [Págs. 3, 4 y 5](#)

Luis Felipe Chan es el tercero titular al frente de la DSPM en 9 meses

En ese sentido, el nuevo titular puntualizó que no descarta hacer cambios ya que algunos policías han incluso manifestado descontento, sin embargo, tiene que valorar lo que hay en la corporación

Síntesis informativa

"2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso"

GH GRUPO
HEALY

WWW.ELIMPARCIAL.COM/MEXICALI

\$12
PESOS

LA CRONICA

DIARIO INDEPENDIENTE DE BAJA CALIFORNIA

Martes 15 DE JULIO DE 2025

MEXICALI, B. C., MÉXICO | \$12.00 DIARIO / 1.35 DÓLAR EU | NO. 12,XXX | AÑO XXXIV | 32 PÁGINAS

SALE LEYZAOLA DE LA DSPM; VUELVE CHAN

A solo 4 meses de tomar la dirección de la Policía Municipal, Julián Leyzaola Pérez presentó ayer su renuncia; para el mediodía ya había sido relevado por Luis Felipe Chan Baltazar, quien ya había sido titular en esta administración

02 | MEXICALI

BUSQUE HOY



ESTILOS
GH

EN SUSCRIPCIONES
Y TIENDAS DE
AUTOSERVICIO

7 | INTERNACIONAL



APLICARÁ EU ARANCEL
AL TOMATE MEXICANO

4 | MEXICALI



DEJAN PÉRIDAS
DE HASTA
12 MDP
APAGONES: CCE



DEPORTES



LISTOS LOS 4 MEXICANOS
PARA JUEGO DE ESTRELLAS

1 | ESPECTÁCULOS



COBRA
VIDA WALT
EN DISNEYLAND

9 7 7 1 6 6 5 5 4 1 0 1 6

16861 557 4801

WHATSAPP
8661138456

TWITTER
LACRONICA.COM

FACEBOOK
LACRONICA.COM

INSTAGRAM
LACRONICA

YOUTUBE
VIDEOSLACRONICA

TIK TOK
LACRONICA.COM

Papel
Reciclado

Síntesis informativa

"2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso"



www.elsoldetijuana.com.mx



El Sol de Tijuana®

TIJUANA, B.C. | MARTES 15 DE JULIO DE 2025 | AÑO XXXV | NO. 12.21 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL | ELIUUD ÁVALOS MATÍAS, DIRECTOR

\$10.00

HAY UN DÉFICIT DE 8% EN ESPECIALISTAS

IMSS BC tiene cientos de cirugías rezagadas

GIOVANNY UREÑA

No hay procedimientos detenidos por falta de medicamentos, afirmó Desirée Sagarnaga

Entre 500 y 600 personas están en espera de cirugía en los hospitales del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Baja California, de acuerdo con Desirée Sagarnaga Durante, delegada de

que tenemos una incidencia muy grande", detalló.

Sagarnaga Durante mencionó que para atender el rezago fue necesaria la contratación de 200 personas para el área quirúrgica, entre médicos, anestesiólogos y enfermeras, contrataciones que fueron realizadas hace un mes y medio. El personal contratado opera en los 19 quirófanos del es-

tado que anteriormente estaban operados durante la noche, pero actualmente operan en ambos turnos, destacó la titular del IMSS.

"Están operando ya en la noche, pero no como una jornada especial, sino que ya es para siempre". Sagarnaga también mencionó que el abasto de medicamentos en las farmacias del IMSS es de 95%. [Págs. 3](#)



FUTBOL MEXICANO

UELVE AL AMÉRICA

Ralph Oquín, canterano azulcrema, regresa al nido con sed de títulos, luego de año y medio a préstamo con Juárez, donde se ganó la titularidad.

EN TIJUANA

Faltan traductores para comunidades indígenas

Existen 18 con certificado del Instituto Nacional de Pueblos Indígenas (INPI), por lo que el municipio busca apoyar a otros interesados. [Págs. 5](#)



CONTRA ERIK MORALES

Gobernadora dice que no sabía de la denuncia

Hasta el momento, el Ayuntamiento de Tijuana no ha emitido información oficial sobre la salida del exsecretario de Bienestar municipal. [Págs. 5](#)



Israel ha matado 231 periodistas

JERUSALÉN. El Ejército israelí mató a dos periodistas en la Franja de Gaza, incluidos los tres hijos y la mujer de uno de ellos, informaron fuentes locales, lo que aumentó a más de 230 los trabajadores de los medios asesinados desde el inicio de la ofensiva en octubre de 2023. Las víctimas son Husam Al Adlouni, asesinado junto con su esposa e hijos, y Fadi Khalifa. [Mundo](#)



Síntesis informativa

"2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso"

www.elfronteradigital.com

FRONTERA \$12 PESOS

Martes 15 DE JULIO DE 2015

INTERNACIONAL

DEMANDABA CIS A ASESORADO DE VIDIO GIZAH

INTERNACIONAL

AMENAZA TRUMP A RUSIA CON ARANCELES

INTERNACIONAL

APLICARÁ ESTADOS UNIDOS ARANCEL DEL 17% AL TOMATE MEXICANO

AUMENTA POBLACIÓN QUE TIENE 2 EMPLEOS

Este año 10% incremento en Tijuana el número de personas que buscan un segundo trabajo, en comparación con el año pasado, de acuerdo a datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo del Inegi

ESTADOS UNIDOS

LISTOS LOS 4 MEXICANOS PARA JUEGO DE ESTRELLAS

ESPECTACULOS

COBRA VIDA RADIANT EN DISNEYLAND

30
02

ADQUERIR EN
COMERCIALES
FREIGHTLINER
FREIGHTLINER
FREIGHTLINER
FREIGHTLINER

ADQUERIR EN
COMERCIALES
FREIGHTLINER
FREIGHTLINER
FREIGHTLINER

ADQUERIR EN
COMERCIALES
FREIGHTLINER
FREIGHTLINER
FREIGHTLINER

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

POLÍTICA ELECTORAL

INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES

- NACIONALES

PROCESO.

“CORTE ADMITE IMPUGNACIÓN CONTRA DOS MAGISTRADOS QUE APARECIERON EN ACORDEONES JUDICIALES”

CIUDAD DE MÉXICO (apro).-La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) admitió a trámite una nueva impugnación contra la elección de los dos magistrados de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), quienes aparecieron en los “acordeones” de la contienda del pasado 1 de junio.

<https://www.proceso.com.mx/nacional/2025/7/14/corte-admite-impugnacion-contra-dos-magistrados-del-tepjf-que-aparecieron-en-acordeones-judiciales-354893.html>

EL FINANCIERO.

“SUPREMA CORTE ADMITE IMPUGNACIÓN DE ELECCIÓN DE MAGISTRADOS DEL TRIBUNAL ELECTORAL”

Se trata del segundo juicio de su tipo que llega al tribunal constitucional, cuya procedencia o no, muy probablemente, será resuelta por la nueva integración que entrará en funciones el 1 de septiembre próximo.

<https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2025/07/15/scjn-admite-impugnacion-de-eleccion-de-magistrados-del-tribunal-electoral/>

MILENIO.

“INE REINCORPORA A MIGUEL ÁNGEL PATIÑO EN DIRECCIÓN VACANTE TRAS SUPUESTA RENUNCIA”

La Comisión del Servicio Profesional Electoral Nacional aprobó reincorporar a Miguel Ángel Patiño ahora como director de Procedimientos Especiales Sancionadores de la Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral, después de que hace una semana el INE asegurara que presentó su renuncia voluntaria al cargo de primer nivel.

<https://www.milenio.com/politica/ine-reincorpora-miguel-angel-patino-direccion-vacante>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL

- LOCALES

ZETA.

“CASTRO TRENTI DESESTIMA REPERCUSIONES PARA MORENA CON PLEITO ENTRE MONTSERRAT Y MARINA”

El diputado federal por Baja California Fernando Castro Trenti desestimó que el desencuentro entre la expresidente municipal de Tijuana Montserrat Caballero Ramírez y la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda, el cual se evidenció con una serie de pronunciamientos emitidos por la exalcaldesa, no representa repercusiones políticas para Morena.

<https://zetatijuana.com/2025/07/castro-trenti-desestima-repercusiones-para-morena-con-pleito-entre-montserrat-y-marina/>

- NACIONALES

MILENIO.

“COLECTIVO IMPUGNA ANTE LA CORTE DESIGNACIÓN DE DOS MAGISTRADOS ELECTOS AL TEPJF”

El colectivo Poder Ciudadano celebró que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) admitiera la impugnación contra la designación de dos magistrados de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF).

<https://www.milenio.com/politica/colectivo-impugna-corte-designacion-magistrados-tepif>

MILENIO.

“ACUSAN A INE DE USAR IA PARA CLONAR VOZ DEL ACTOR PEPE LAVAT PARA CAMPAÑA”

Integrantes de la Asociación Nacional de Actores (ANDA) y algunos usuarios de redes sociales han acusado al Instituto Nacional Electoral (INE) de haber utilizado la inteligencia artificial (IA) para clonar la voz de José Lavat, actor de doblaje.

<https://www.milenio.com/politica/acusan-ine-ia-clonar-voz-pepe-lavat-campana>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

PROCESO.

“ASÍ REACCIONÓ SHEINBAUM A LA PROPUESTA DE EXPRESIDENTES DEL INE SOBRE LA REFORMA ELECTORAL”

CIUDAD DE MÉXICO (apro).- Ante la propuesta de reforma electoral de expresidentes y exconsejeros del IFE-INE, la presidenta Claudia Sheinbaum mostró su desacuerdo en que haya más legisladores plurinominales.

<https://www.proceso.com.mx/nacional/politica/2025/7/14/asi-reacciono-sheinbaum-la-propuesta-de-expresidentes-del-ine-sobre-la-reforma-electoral-354878.html>

POLÍTICO MX.

“LORENZO CÓRDOVA ARREMETE VS TEPJF POR CONVERTIRSE EN ‘BRAZO REPRESOR DE UN RÉGIMEN AUTORITARIO’”

El exconsejero presidente del INE, Lorenzo Córdova Vianello, reprobó la manera de actuar del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) por convertirse, en lo que según él, es “el condescendiente brazo represor de un régimen autoritario”.

<https://politico.mx/2025/07/15/lorenzo-cordova-arremete-vs-tepjf-por-convertirse-en-brazo-represor-de-un-regimen-autoritario/>

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL

FRONTERA.

“REFUERZAN ESTRATEGIA CORAZONES”

TIJUANA.- Como parte de la estrategia Corazones, la gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Avila Olmeda, realizó una jornada de trabajo en el municipio de Tijuana, donde supervisó los avances en las obras de pavimentación en la colonia Planicie y encabezó un evento con la Comisión Estatal de Servicios Públicos de Tijuana (CESPT) para revisar los trabajos de rehabilitación de la red de agua potable en la emblemática avenida Revolución.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/07/14/refuerzan-estrategia-corazones-en-tijuana-con-mas-calles-pavimentadas-y-redes-de-agua/>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“ANALIZAN A LEYZAOLA COMO ASESOR EN EL ESTADO”: GOBERNADORA

Como asesor, podría ser reintegrado el teniente coronel en retiro, Julián Leyzaola Pérez, pero es un tema que se va a analizar, informó la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda. A pregunta expresa si lo invitará, dijo “seguramente... ya lo veríamos”.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/analizan-a-leyzaola-como-asesor-en-el-estado-gobernadora-24762967>

EL SOL DE TIJUANA.

“GOBERNADORA DICE DESCONOCER DETALLES DE LA DENUNCIA CONTRA ERICK MORALES”

La gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Ávila Olmeda, afirmó que desconocía a detalle la denuncia en contra de Erick Morales Elvira por presunto abuso y acoso sexual, la cual derivó en su salida como secretario de Bienestar Municipal en Tijuana.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/gobernadora-dice-desconocer-detalles-de-la-denuncia-contra-erick-morales-24761846>

AFN TIJUANA.

“NO SUPÓ MARINA DE DENUNCIA PREVIA CONTRA ‘EL TERRIBLE’”

TIJUANA BC 14 DE JULIO DE 2025 (AFN).- La gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda dijo que se enteró de la denuncia reciente en contra de Erick “El Terrible” Morales, por presunto abuso sexual, que lo llevó a salir del ayuntamiento, sin embargo dijo desconocer que ya existía un antecedente de una denuncia previa por el mismo delito.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/165753_no_supó_marina_de_denuncia_previa_contra_el_terrible#ver_nota

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“PUNTEA MEXICALI EN REEMPLACAMIENTO OBLIGATORIO”

Al 30 de junio, fecha límite para que los ciudadanos realizaran el canje de placas en Baja California, un total de 58 mil 233 vehículos en la entidad realizaron el trámite, confirmó la Secretaría de Hacienda del estado.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/puntea-mexicali-en-reemplacamiento-obligatorio-24759890>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

- TIJUANA

LA JORNADA BC.

“REHABILITAN TUBERÍAS DE MÁS DE 50 AÑOS EN LA REVOLUCIÓN; INVERTIRÁN 22.1 MDP”

Tijuana, 14 de julio. Este lunes arrancaron las obras de rehabilitación de redes de agua potable y alcantarillado sanitario en la avenida Revolución por parte de la Comisión Estatal de Servicios Públicos de Tijuana (Cespt);

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/rehabilitan-tuberias-de-mas-de-50-anos-en-la-revolucion-invertiran-22-1-mdp/>

AYUNTAMIENTOS

- MEXICALI

RADAR BC.

“NIEGA ALCALDESA DIFERENCIAS CON LEYZAOLA, TOMA SU LUGAR CHAN”

Mexicali. Con 11 votos a favor y 3 en contra fue nombrado Luis Felipe Chan Baltazar como nuevo titular de la Dirección de Seguridad Pública Municipal luego de la repentina renuncia del teniente Julián Leyzaola

<https://radarbc.com/general/niega-alcaldesa-diferencias-con-leyzaola-toma-su-lugar-chan/>

LA CRÓNICA.

“FUNCIONARIO BAJO INVESTIGACIÓN POR PRESUNTO SOBORNO EN JARDÍN DE EVENTOS”

Mexicali, Baja California.- Se encuentra bajo investigación un funcionario que fue detenido luego de presuntamente solicitar un soborno a un ciudadano. El síndico municipal, Óscar Vega Marín, informó que desde que se realizó la denuncia por parte de la persona afectada, se iniciaron los trabajos de investigación.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/07/15/funcionario-bajo-investigacion-por-presunto-soborno-en-jardin-de-eventos/>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

- TIJUANA

UNIRADIO INFORMA.

“PARTICIPA ISMAEL BURGUEÑO EN LA SUPERVISIÓN DE OBRAS DE REHABILITACIÓN DE REDES DE AGUA POTABLE Y ALCANTARILLADO SANITARIO EN LA AV. REVOLUCIÓN”

Tijuana.- El presidente municipal de Tijuana, Ismael Burgueño Ruiz, acompañó, este lunes, a la gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Avila Olmeda, a la supervisión de obras de rehabilitación de redes de agua potable y alcantarillado sanitario en la Av. Revolución, como parte de los trabajos que realiza la Comisión Estatal de Servicios Públicos de Tijuana, con una inversión de 22.10 millones de pesos.

<https://www.uniradiobaja.com/gobierno/participa-ismael-burgueno-supervision-obra-rehabilitacion-redes-agua-potable-alcantarillado-sanitario-av-revolucion-n830849>

EL SOL DE TIJUANA.

“PIDEN REGLAMENTO CLARO PARA APLICAR LOS 40 MINUTOS GRATIS EN ESTACIONAMIENTOS DE TIJUANA”

Es necesario que el gobierno municipal y el sector comercial tengan un reglamento claro para aplicar los 40 minutos gratis de estacionamiento en plazas comerciales, consideró Karim Chalita Rodríguez, presidente del Comité de Turismo y Convenciones (Cotuco) de Tijuana.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/piden-reglamento-claro-para-aplicar-los-40-minutos-gratis-en-estacionamientos-de-tijuana-24760559>

FRONTERA.

“INICIARÁN INSPECCIONES A PLAZAS PARA GARANTIZAR 40 MINUTOS DE ESTACIONAMIENTO GRATUITO”

Tijuana, BC.- La administración municipal comenzará inspecciones en plazas y centros comerciales para asegurar que cumplan con la normativa que exige ofrecer los primeros 40 minutos de estacionamiento gratuito a los usuarios.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/07/14/iniciarán-inspecciones-en-plazas-comerciales-para-garantizar-40-minutos-de-estacionamiento-gratuito/>

EL SOL DE TIJUANA.

“TIJUANA BUSCA CERTIFICAR A TRADUCTORES E INTÉRPRETES DE LENGUAS INDÍGENAS PARA COMBATIR DÉFICIT”

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

En Tijuana

existe un déficit de traductores e intérpretes de lenguas originarias, motivo por el que la Dirección de Atención a los Pueblos Indígenas busca profesionalizar a quienes hablan una lengua, dijo Ofelia Hernández Juárez titular de la oficina.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/tijuana-busca-certificar-a-traductores-e-interpretes-de-lenguas-indigenas-para-combatir-deficit-24760332>

CONGRESO

FRONTERA.

“SE AMPARAN 32 CONTRA GRATUIDAD DE ESTACIONAMIENTO”

Tijuana BC.- Un total de 32 amparos han sido presentados en contra de la reforma que establece los primeros 40 minutos gratuitos de estacionamiento en plazas comerciales, aprobada por el Congreso de Baja California.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/07/14/presentan-amparos-contra-reforma-de-primeros-40-minutos-de-estacionamiento-gratis/>

AFN TIJUANA.

“INICIATIVA NO BUSCA CRIMINALIZAR, SINO CONOCER INFORMACIÓN DE DOCENTES, DICE VÁZQUEZ VALADEZ”

TIJUANA BC 14 DE JULIO DE 2025 (AFN).- El diputado local Ramón Vázquez Valadez, aclaró que con la iniciativa que presentó en el Congreso del Estado no busca endurecer los requisitos para ser docente, sino permitir el acceso a la información personal de quienes aspiran a ocupar esos puestos.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/165752_iniciativa_no_busca_criminalizar_sino_conocer_informacion_de_docentes_dice_vazquez_valadez#ver_nota

DEPENDENCIAS Y REPRESENTANTES FEDERALES

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“PENAS MAYORES PARA ADOLESCENTES ‘LEGISLACIÓN POR IMPULSO’”: NANCY SÁNCHEZ

La propuesta para aumentar las penas de menores de edad por delitos de alto impacto, similar al feminicidio de Keila Nicole, es una “legislación por

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

impulso” que requiere de un análisis más profundo, aseveró la diputada federal Nancy Sánchez Arredondo.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/penas-mayores-para-adolescentes-legislacion-por-impulso-nancy-sanchez-24760879>

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS

FRONTERA.

“CONTINÚAN SANCIONES A CHOFERES”

Tijuana BC.- Un total de 20 operadores de camiones de carga fueron sancionados por autoridades de Estados Unidos con el retiro de sus visas, al ser acusados de realizar cabotaje en California. Además, otros 40 fueron inhabilitados por no hablar inglés.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/07/14/retiran-visa-a-camioneros-de-carga-por-senalamientos-de-cabotaje/>

- MEXICALI

LA CRÓNICA.

“PREOCUPA A SECTOR EMPRESARIAL INCONSISTENCIA EN POLICÍA MUNICIPAL”

Mexicali, Baja California.- Debido a los múltiples cambios generados en la Dirección de Seguridad Pública Municipal (DSPM), preocupa al sector empresarial la inconsistencia en la corporación policial, que ha contado con tres titulares diferentes en el último año.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/07/14/preocupa-a-sector-empresarial-inconsistencia-en-policia-municipal/>

LA JORNADA BC.

“SIN SEGURIDAD NO HAY INVERSIÓN”: COPARMEX SE POSICIONA ANTE RENUNCIA DE LEYZAOLA

Mexicali, 14 de julio. Tras la renuncia del teniente coronel Julián Leyzaola como titular de la Dirección de Seguridad Pública Municipal (DSPM) de Mexicali, la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) Mexicali emitió un posicionamiento al respecto.

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/sin-seguridad-no-hay-inversion-coparmex-se-posiciona-ante-renuncia-de-leyzaola/>

JUSTICIA / LEGALIDAD

PUNTO NORTE.

“AUMENTAN SALARIO A BURÓCRATAS DEL PODER JUDICIAL DE BC”

Mexicali. – Mediante la firma de las Condiciones Generales de Trabajo, el Poder Judicial del Estado autorizó un incremento salarial para los trabajadores del Sindicato de Burócratas, el cual además se pagará de forma retroactiva

<https://puntonorte.info/2025/07/14/aumentan-salario-a-burocratas-del-poder-judicial-de-bc/>

UNIRADIO INFORMA.

“FIRMA PJBC CONDICIONES GENERALES CON SINDICATO DE BUROCRATAS”

Tijuana.- Firmaron condiciones generales de trabajo, el Presidente del Tribunal Superior de Justicia y del Consejo de la Judicatura del Estado, Magistrado Alejandro Isaac Fragozo López y el Secretario General del Comité Ejecutivo Estatal del Sindicato Único de Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado, Municipio e Instituciones Descentralizadas de Baja California, José Guillermo Aldrete Casarín, así como los representantes de las secciones Mexicali, Tijuana, Tecate, Playas de Rosarito y Ensenada.

<https://www.uniradiobaja.com/gobierno/firma-pjbc-condiciones-generales-sindicato-burocratas-n830832>

SALUD

EL SOL DE TIJUANA.

“ENTRE 500 Y 600 PERSONAS ESPERAN CIRUGÍA EN IMSS BC; HAY UN REZAGO, ADMITE DELEGADA DESIREÉ SAGARNAGA”

Entre 500 y 600 personas están en espera de cirugía en los hospitales del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Baja California, de acuerdo con Desirée Sagarnaga Durante, delegada de la Institución en el estado.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/entre-500-y-600-personas-estan-en-espera-de-cirugias-en-las-clinicas-del-imss-de-bc-24754930>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

- ENSENADA

FRONTERA.

“NUEVO HOSPITAL ABSORBERÁ LA MITAD DE LOS DERECHOHABIENTES DE ENSENADA”

Ensenada BC.- El Hospital General Regional No. 23 del IMSS, que fue inaugurado el fin de semana en Ensenada, absorberá la atención de la zona sur de Ensenada, incluyendo la parte de San Quintín, con un promedio de mil 040 consultas al día informó Eusebio Rosales Partida, titular de la jefatura de servicios de prestaciones médicas en Baja California.

<https://www.elimparcial.com/tij/ensenada/2025/07/14/nuevo-hospital-absorbera-la-mitad-de-los-derechohabientes-de-ensenada/>

SEGURIDAD PÚBLICA

- MEXICALI

RADAR BC.

“RELACIÓN DE JULIÁN LEYZAOLA CON EL AYUNTAMIENTO ERA TENSA”: ÁNGEL ZAIZAR

Mexicali. Luego de calificar como “una sorpresa” la renuncia de Julián Leyzaola Pérez a la Dirección de Seguridad Pública Municipal (DSPM), Ángel Zaizar Prado, presidente del Comité Ciudadano de Seguridad Pública en Mexicali, consideró que la relación del Teniente Coronel con el Ayuntamiento era tensa

<https://radarbc.com/general/relacion-de-julian-leyzaola-con-el-ayuntamiento-era-tensa-angel-zaizar/>

COLUMNAS / OPINIÓN

AFN POLÍTICO.

“LOS ESCÁNDALOS DE HOY: MONTSERRAT, LEYZAOLA, ADÁN”

Síntesis informativa

"2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso"

TIJUANA BC 14 DE JULIO DE 2025 (AFN).- Ahora sí que, ni para dónde hacernos.

Escoger un tema para la columna de este día no es fácil ante la serie de situaciones que estamos viviendo en Baja California y en México, y que por sí solos llevarían a todo un análisis y conclusiones

Y como tampoco podemos comentarlos fuera de tiempo, entonces vamos a hacer referencia a estos en unas cuantas líneas.

Para empezar vamos con la publicación, otra vez explosiva, de la expresidenta municipal de Tijuana, Monserrat Caballero Ramírez, quien mañana debe comparecer, de nueva cuenta, ante la sindicatura municipal a cargo de Teresita Balderas, para ser interrogada sobre la forma en que se hizo de la propiedad en la que hoy habita y obviamente, sobre la fuente de los recursos para construir su casa.

Y aunque pudiera pensarse que Monserrat le bajaría un poco al tono y se moderaría al percatarse de las fuertes reacciones que han tenido sus comentarios previos en redes y las consecuencias que esto pudiese traerle, ya que en la 4t no juegan ligerito, sino que casi siempre utilizan la "artillería pesada", la ex alcaldesa decidió seguir por la ruta que se ha trazado y hoy volvió a "encender" las redes, como dicen algunos comentaristas, con sus advertencias y/o amenazas, frente a la diligencia de mañana.

Sobre eso precisamente anticipa que en esa audiencia habrá de comprobar cómo es que adquirió su casa, asegurando que no cuesta 15 millones de pesos y advierte que se verán las caras a las 12:30 en la sindicatura "sin fuero y sin medios" pero "con la frente en alto y el pueblo de su lado".

https://www.afntijuana.info/afn_politico/165755_los_escandalos_de_hoy_monserrat_ley_zoala_adan#ver_nota

EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.

CHAN 2.0... SIN CUENTAS... PERCEPCIÓN...

El gobierno municipal fue el encargado de lanzar el bombazo. A primera hora de la mañana de este lunes, soltó el escueto comunicado anunciado la renuncia del titular de la Dirección de Seguridad Pública Municipal (DSPM), JULIÁN LEYZAOLA, bajo el ya acostumbrado argumento, "motivos personales". En cuestión de segundos, la noticia corrió por las redes sociales causando gran interés y especulación entre los mexicalenses, cuestionándose sobre qué tan grave es la situación de inseguridad en Mexicali, que un hombre con formación militar, que ha vivido bajo la amenaza de perder su vida, haya decidido renunciar a cuidar de la seguridad de una ciudad no tan violenta ni tan compleja como es Tijuana. Más asombro causa el regreso como titular de la DSPM, de LUIS FELIPE CHAN BALTAZAR, que puede anotarse en los récord Guinness en ser la persona que más veces ha regresado a la titularidad de la corporación policiaca, en una misma administración. Hace alrededor de 4 meses que CHAN BALTAZAR salió de la titularidad de la DSPM, después de un desencuentro con la fiscal General del Estado, MARÍA ELENA ANDRADE RAMÍREZ, con respecto a la respuesta de la corporación a los llamados de emergencia cuando fue el homicidio del líder pescador, SUNSHINE ANTONIO RODRÍGUEZ PEÑA, en la que hubo unos dimes y diretes

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

sobre el color del vehículo en el que huyeron los ejecutores. No sabemos si esa situación tuvo que ver con su primera salida, pero habrá que ver si la relación entre CHAN BALTAZAR y ANDRADE RAMÍREZ ha mejorado, y sobre todo, si habrá coordinación.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/analisis/chan-2-0-24762246>